

# EL CORREO

MADRID

Viernes 5 de Octubre de 1888

Subscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Núm. 3.109

Las suscripciones son por **Pages anticipados**. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Año IX

## Los extranjeros en Francia.

El telégrafo anuncia que el *Diario Oficial* de la vecina República publicó ayer el anunciado decreto exigiendo ciertos requisitos y documentos a todos los extranjeros domiciliados en Francia 5 que traten de domiciliarse.

Este asunto de la conversacion obligada hoy en Francia, mostrándose la opinion bastante sobreexcitada, considerando el decreto altamente impolitico.

Entre la poblacion extranjera, de la cual hay gran masa en Paris, Marsella, Lyon, Burdeos, Osete, Tolon y otras ciudades, reina mucha agitacion, y es de temer que ocurran algunos desórdenes en los centros manufactureros e industriales. En Paris ha empezado a tomar terreno la idea de que todos los extranjeros deben reunirse para hacer una manifestacion de protesta, y en los consulados se hacen preparativos con objeto de hacer frente al enorme trabajo que se prepara; pues la prefectura de policia exige que cada uno de los documentos pedidos a los extranjeros lleve la legalizacion del consulado respectivo.

*L'Economet, Le Siècle, Le Gaulois y La Lanterne* aplauden el decreto, el último con entusiasmo, consignando que ha sido una medida que ha reclamado diferentes veces, y que al ver planteada la recoge con viva satisfaccion.

Algunos creen que el decreto es un recurso empleado por Floquet para halagar a las masas obreras, hace ya mucho tiempo alarmadas por la concurrencia de los obreros extranjeros, que juzgan ruinosos. Con esa medida se espera que saldrán de Francia muchos trabajadores de otras naciones.

*Le Matin* trata de tranquilizar a los que han estimado la medida como una respuesta a las tomadas por el gobierno alemán en la Alsacia y la Lorena contra los franceses.

*Le Temps* combate con firmeza el decreto, consagrándole algunos párrafos llenos de ironía; entre otras cosas, dice «que el decreto en cuestion no resiste el examen bajo el punto de vista legal, y que es sorprendente y paradójico que en un Consejo de ministros en donde se sientan varios jurisperitos, no haya habido uno que se tomara el trabajo de explicar a sus colegas que era imposible, en un país como Francia, dictar por decreto penas de policia respecto a cualquiera.»

A pesar de todo, y una vez acordado, entienden *Le Temps* que la sensacion producida ha sido exagerada, y que en el fondo de todo no puede haber otra cosa que un mal entendido, por que—añade—si ese decreto tuviera la trascendencia que se le atribuye, es evidente que monsieur Goblet se habría opuesto a él, recordando las declaraciones firmes y elevadas que hizo hace algunos meses ante la Cámara en respuesta al discurso del ministro húngaro M. Tisza; es decir, que se calumniaba a Francia suponiendo que los extranjeros pudieran ser molestados jamás, y que no había país en Europa en donde fueran mejor recibidos.

Por su parte—continúa—M. Legrand habría tenido necesidad de observar que estas medidas constituyen un preludio singular de la Exposicion próxima.

Por todo esto cree *Le Temps* que se trata de un documento burocrático, que ha seguido sus trámites ordinarios y ha sido firmado sin estudio.

«El gabinete—exclama—no nos ha hecho sus confidencias; pero tenemos la seguridad de que su sorpresa iguala a su desolacion en esta aventura desdichada, porque ha obrado con todo el candor de su alma...»

Como ramillete final, concluye el autorizado colega parisiense afirmando que la aplicacion del decreto es evidentemente imposible, y que el gobierno será el primero en reservar la cuestion a las Cámaras.

La prensa alemana no hay para qué decir que ha acogido el decreto desfavorablemente, considerándolo como una muestra de la animosidad de los franceses contra Alemania.

Algunos periódicos italianos creen que la medida va dirigida contra los obreros italianos, y *Le Messagero* concede al decreto una gravedad excepcional.

## Las reformas militares.

Publicó ayer *El Mediodía* una carta que firmaba el general Martínez Campos, dirigida a San Sebastian al Sr. Sagasta, en la cual se decía que al las reformas militares se implantaban por decreto, él rompería los compromisos con el partido fusionista y con el Sr. Sagasta.

Pero la carta era apócrifa; y para hacer constar esto, el general Martínez Campos ha dirigido una carta al periódico mencionado, en la cual dice en sustancia:

«Pero como hoy publico usted una carta, al pie de la cual estaba mi firma, he de merecer de la amabilidad de usted inserte a la mayor brevedad esta, negando su absoluto que yo haya escrito, ni hablado, ni enviado recado, ni siquiera indicacion alguna al Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta, ni haya variado en su apica la actitud en que quedo respecto al partido y al gobierno al terminar las sesiones del Senado.»

Aprovecho la ocasion de ofrecerse de usted con toda consideracion su atento servidor q. b. s. m.—Arsenio Martínez de Campos.»

Sobre la actitud del Sr. Martos, aunque no con seguridad completa, *El Imparcial* nos da estos detalles:

«La version más exacta de lo que piensa se traduce en una actitud de circunspeccion y reserva. Cree que el gobierno tiene más motivos que nadie para comprender la urgencia de las soluciones y abarcar el problema en todos los aspectos que no son por completo del dominio de las demás personas que han permanecido algun tiempo alejadas de Madrid. Por lo tanto, no creará dificultades al gobierno en la ruta que tome, y apoyará al Sr. Sagasta en lo que decida.»

Partiendo de estas ideas, no creemos errar al atribuir al Sr. Martos la opinion de que debon ha-

cerse por decretos aquellas reformas que no impliquen invasiones en el poder legislativo, como son la supresion del dualismo y las otras tantas veces enumeradas. El Sr. Martos considera que nada tiene esto de antilegal, como lo prueba que el mismo Sr. Silvela recabó la libertad de accion para su partido si disueltas estas Cortes formaran gobierno los conservadores.»

El general Cassola, a su vez, según telegramas de San Sebastian, que hoy publica *El Imparcial*, sigue creyendo «que cuanto ha ocurrido en las dos últimas legislaturas, denuncia la dolorosa necesidad de hacer las reformas por medio de decretos, sin aguardar el resultado de la discusion en las Cámaras, y sin perjuicio de que éstas, reproduciendo en la próxima legislatura el proyecto pendiente, continúen su debate tranquilo, sin presión de tiempo, ni lucha de intereses egoístas, y no aplazando posibles conflictos, amparados en la lentitud de las resoluciones parlamentarias.»

El general Cassola considera que están ciegos los que creen otra cosa.»

Por último, en esta revista de testimonios debe también llamarse la atención sobre la carta del Sr. Castelar que publica hoy *El Globo*—carta verdaderamente notable—de la cual tomamos estos conceptos:

«A ninguno de los cuerpos del Estado hay que recordarle tanto la majestad divina de las leyes, como al ejército, necesitado de prestarle una ciega y pasiva obediencia.»

La protesta del partido conservador ha invalidado toda tentativa de reformar el ejército por decretos. No pueden aparecer menos amigos del Parlamento que nuestra escuela doctrinaria el viejo partido progresista y la joven democracia monárquica.

No temo yo las impacencias del ejército, artificialmente suscitadas. Antes creo que, así como el ejército, con heroísmo sobrenatural, ha defendido en la guerra civil toda la integridad de nuestro derecho, y en la guerra colonial toda la integridad de nuestro territorio, sabrá velar ahora sobre sus armas descargadas y frías para que completemos la obra iniciada con su concurso en 1812.

No se puede pensar con el bigado y digerir con el cerebro. La fuerza militar es nuestro brazo, no puede ser nuestra cabeza. Yo repruebo la tendencia de aquellos que intentan conducir el ejército a los pronunciamientos republicanos, y con más motivo la tendencia de aquellos que intentan conducir el ejército a las combinaciones políticas. Desde 1870 los jefes de los partidos y de los gobiernos son todos civiles.

No volvamos atrás. Demosnos, los diputados, a cumplir el mayor de nuestros compromisos, el sufragio universal, y esperemos Hacienda, Ejército, Administración, Enseñanza, las reformas necesarias, de un Parlamento descargado por completo de fórmulas políticas, y elegido por toda la nacion. El ejército sabrá esperar, pero si no supiera, pero fiero que nos acabe a que nos intimide.»

## Viaje del rey de Portugal.

Ayer llegaron a Barcelona, en el exprés, los señores marqués de la Vega de Armijo y conde de Xiquena, siendo recibidos en la estación por el capitán general, gobernador civil, alcalde presidente del Ayuntamiento, presidentes de la Diputacion y de la Audiencia, Obispo de la diócesis, subsecretario de la Presidencia, directores de Beneficencia e Instrucción pública, rector de la Universidad, jefes de la escuadra, senadores Sres. Puig, Bosch y Carbonell, diputados Sres. Maciá Bonaplata, Marcet, Fabra, Navarro Reverter, Egullior, Godé y Villamejor, general Quenca, brigadier Ahumada, delegado de Hacienda, administrador de Contribuciones y consules de Austria, Suecia, Portugal, Alemania, Francia, Inglaterra, Italia y Rusia.

En el mismo tren llegaron el señor conde de Casal-Ribeiro, ministro de Portugal, y los señores Barrera e Irlarte, oficiales del ministerio de Estado.

El marqués de la Vega de Armijo y el conde de Xiquena conferenciaron en la sala de la estación con los personajes que salieron a recibirlos, instalándose después en el hotel Internacional; y luego de descansar, por la tarde visitaron la Exposicion, acompañados del señor Rius y Taulat.

El rey de Portugal es esperado en Barcelona el sábado, en el acorazado *Vasco de Gama*. Visitará la Exposicion y los principales monumentos de Barcelona; el 9 se dirigirá a Madrid, y el 12 a Lisboa. Cuando llegue a Barcelona, las tropas cubrirán la carrera. Se alojará en el hotel de las Cuatro Naciones, donde se le han preparado habitaciones suntuosas. Durante su permanencia será obsequiado con una funcion de gala en el teatro del Liceo y una recepcion en el palacio de Ciencias.

## Los crímenes de Londres.

Los nuevos asesinatos en Whitechapel.—Indignacion pública.—Pánico en el vecindario.—Relaciones de la opinion.—Causas de la deficiencia de la policia de Londres.—Temores de alteracion del orden.

Reciente y viva la impresion de horror producida en los habitantes de Londres, y muy especialmente en los vecinos del barrio de Whitechapel, por los cuatro asesinatos que en el breve espacio de un mes se habían cometido en aquella parte de la gran metrópoli, cuando de un momento a otro se aguardaba la noticia de que el autor ó autores de tales atrocidades había sido descubierto por alguno de los 13 000 constables encargados de velar por la seguridad individual en las calles de Londres, en vez de la tranquilizadora nueva, sabese con espanto que en el mismo barrio de Whitechapel, vigilado estos días por un verdadero ejército de *policemen*, se habían perpetrado en el breve espacio de una hora y en lugares separados por kilómetro y medio escasamente, dos nuevos crímenes bastante semejantes, así por las víctimas como por otras circunstancias, a los asesinatos de las infelices Nichols y Annie Chapman. Cuando hace pocos días al dar cuenta del veredicto en que el jurado hacía patente la inutili-

dad de los esfuerzos de la policia para descubrir el matador de Annie Chapman, decíamos que era preciso una reorganizacion completa del cuerpo de seguridad en Londres, y que los que hablaban de las excelencias de la policia británica se empeñaban en cerrar los ojos a la incontrovertible prueba de la estadística judicial, que demuestra que en el último año el 56 por 100 de los delitos cometidos habían quedado impunes, por no haber sido descubiertos los delincuentes, no creíamos que nuestras conclusiones, deducidas únicamente de los hechos, tendrían tan pronto nueva y terrible confirmacion. Hasta aquí, cuando la vigilancia era menor, el asesino solía contentarse con una víctima. Ahora que se han multiplicado las precauciones, que es casi imposible dar un paso en el tristemente célebre distrito sin tropezar con un agente de policia, ya de la secreta ó de la uniformada, ahora necesita dos víctimas, y con infernal habilidad, terminada su fúnebre tarea, desaparece sin dejar rastro ni huella, ni un arma, ni un boton, ni nada en absoluto, como llenos de desesperacion dicen los *policemen* al escuchar las frases despreciables que sobre ellos descargan la multitud aterrorizada.

Para comprender el pánico, pues ningún otro nombre puede dársele, que se ha apoderado de los vecinos de Whitechapel, basta conocer los detalles relativos a los últimos asesinatos.

El sábado, entre doce y media y una de la madrugada, un pobre carretero que iba a dejar su carro en el patio de una casa de Berber-Street, vió cerca de la acera un bulto en el suelo. Aceróse, y lleno de horror advirtió que era una mujer tendida en un lago de sangre. Inmediatamente dió conocimiento a la autoridad, y enseguida se formó un verdadero cordon de *policemen* en un radio bastante extenso. El cadáver estaba aún caliente, y según los médicos que acudieron en el acto del crimen, debía haberse perpetrado momentos antes.

El asesino, a las mismas de Annie Chapman y de Nichols, no había tenido tiempo para mutilar a su víctima, que aparecía completamente degollada, pero sin otra herida que la del cuello, que casi le había separado la cabeza del tronco. Era entonces la una de la mañana. Aún no habían terminado los médicos su reconocimiento del cadáver, la policia apenas comenzaba sus investigaciones, habiendo antes asegurado las salidas de las calles inmediatas, cuando vino a poner colmo al espanto de la multitud, que a pesar de la hora se agolpaba en la calle, la noticia de que en Mitre-Square, como a unos mil quinientos metros de distancia, había otra mujer asesinada. Esta vez el criminal había podido completar su obra. La segunda víctima presentaba mutilaciones semejantes a las del cadáver de Annie Chapman.

No es posible explicar la confusion que la fiebre de dar con el asesino produjo en agentes y curiosos. Lo que desde luego parece increíble es la declaracion del *policemen* encargado de vigilar aquel sitio, el cual afirma haber pasado a la una y media sin ver nada, y que al volver a las dos menos cuarto tropezó con el cadáver. Sea como quiera, el asesino continúa envuelto en el misterio, preparándose a cumplir la fatídica promesa que apareció hace pocos días escrita en la pared de una casa de Whitechapel: «Mataré aún cinco mujeres, y después me entregaré.»

Los vecinos del barrio han ofrecido diez mil pesetas al que ponga a la policia en la pista del criminal. En varios *meetings* se acordó pedir la separacion del ministro del Interior, Mr. Matthews, y del jefe de seguridad, y desde luego puede asegurarse que si no se toma pronto una resolucion que en algun modo satisfaga al público y calme la general alarma, no tardaremos en tener noticia de graves desórdenes.

La organizacion de la policia tiene que cambiar radicalmente. Hoy es un ejército mandado por militares veteranos, que han acreditado su valor en los campos de batalla, pero que no están familiarizados ni apenas conocen el fondo cenagoso, los centros del vicio y del crimen de la gran capital. De ahí la falta de direccion inteligente que se advierte en los trabajos de los *policemen* y las torpezas inverosímiles que son natural consecuencia de la impericia de los jefes.

Ahora tampoco puede alegarse la falta de número. En Mitre Square el servicio está organizado de manera que de doce en doce minutos pasa un agente por el sitio donde apareció mutilada la última víctima. Y sin embargo, no hay ni el más leve indicio del sitio donde se oculta el asesino.

Si éste es, como parece, práctico en las operaciones quirúrgicas, razon de más para encontrarlo pronto, pues tal circunstancia apenas concurriría en una de cada mil personas. Hoy puede decirse que la gran capital en masa se ha puesto en busca del criminal, y esto nos hace esperar que la captura del horrible monstruo que ha sembrado el espanto entre los vecinos de Whitechapel, devolverá la calma a los ánimos y satisfará la opinion, justamente indignada por tan horrendos crímenes.

## Asamblea federal.

La sesion de anoche resultó más movida y más federal—vamos al decir—que las anteriores.

Tratábase de decidir si en el caso de plantearse el sufragio universal debería acudir a las urnas el partido, y discutiendo una proposicion que resolvía el asunto en sentido afirmativo, pasaron los representantes tres horas, sin que en medio de la confusion de opiniones y pareceres emitidos pudieran entenderse unos y otros.

La proposicion es inoportuna—decía el señor Ruada—y además de inoportuna, inconveniente, porque es poner trabas a la coalicion que ayer aprobamos.

No era de la misma opinion el Sr. Méndez, partidario del movimiento continuo y del agua

Corriente y del viento huracanado; véase la muestre:

—La lucha electoral es movimiento, el movimiento es fuerza y la fuerza es vida. Las aguas estancadas se corrompen, y los federales no queremos corrompernos. Debemos luchar aun sin sufragio universal. Los torbellinos han producido los mundos.

Y luego exclamaba el Sr. Santamaría:

—Pero ¿qué han de darnos el sufragio universal? Sería tanto como que nos dieran el arma con que hemos de matarlos, y no nos la darán. La verdad es que yo en su caso haría lo mismo. Con que no hay que hacerse ilusiones.

—Pues a mí me parece que debemos tomar lo que nos den—añadía otro.

De este modo no se llegaba a un acuerdo, y aunque el Sr. Anton Moras logró inclinar un tanto los ánimos en favor de la lucha electoral, de nuevo surgió la confusion, y no pudo resolverse nada hasta que el Sr. Vallés y Ribot con un discurso elocuente y bien razonado consiguió que los autores de la proposicion la retiraran, y que la Asamblea facultase al futuro Consejo federal para resolver, cuando lo estime conveniente, la lucha é el retraimiento en las elecciones.

—Ahora me toca a mí hablar—dijo el Sr. Pi.—Si yo fuese reelegido presidente del Consejo federal, y se estableciera el sufragio universal, anuncio desde ahora que llamaré al partido a la lucha en los comicios.

Después ocupóse la Asamblea de las gestiones practicadas para buscar otro local más amplio que el de la calle de la Bola, en que celebrar sus sesiones, y acordó reunirse desde esta noche en el teatro Felipe, con un voto de gracias para el dueño del teatro Sr. Ducacal, por haberlo cedido, y otro para el gobernador por haber facilitado el medio de que las sesiones puedan celebrarse en el nuevo local.

Orden del día para la sesion de hoy: Organizacion del partido federal.

## La promocion militar.

La *Gaceta* de hoy publica la anunciada promocion en el generalato, que es como sigue:

Los mariscales de campo D. Federico de Soria Santa Cruz y Rosa, D. Gaspar Goñi y Vidarte y D. Agustín Arce y Balmaseda, ascienden a tenientes generales.

Los brigadieres D. Eugenio Seijas y Patiño, D. José Pacheco y Gutierrez y D. Gregorio Martín Lopez, a mariscales de campo; y los coronales de infantería y caballería D. Joaquín Reixa del Manzano y D. Heliodoro Barbachano y Aguirre, a brigadieres.

Quedan por proveer algunas vacantes de mariscales de campo y de brigadieres.

## Ecos de Madrid.

Matrimonios.—El de ayer y los de mañana.—Noticias falsas y noticias verdaderas.—Publicacion interesante.—El Corral de la Pacheca.—Las funciones de Anna Judic.

Apenas se ha inaugurado la temporada de otoño, y ya empezamos las bodas.

Abrío la serie la de la bella hija del ministro de Gracia y Justicia con el diputado a Cortes D. Alvaro Figueroa, celebrada en San Sebastian a fines del mes anterior, y ayer la ha continuado la de la graciosa señorita D. Elena Peralta y Arjona, hija del difunto general, con el joven jurisconsulto D. Carlos Sanchez.

La ceremonia solo tuvo por testigos los parientes de ambos cónyuges, que abandonan la corte para fijar su residencia en Alcalá de Henares.

El tercer caso de esta grata epidemia ocurrirá algo más tarde, —en Noviembre, —época fijada para la union de la encantadora señorita doña Teresa Muñoz de Baena y Mac Orohon, con el Sr. D. Fermín de Munguilo.

Los padres del novio amueblan y decoran con lujo la casa que los futuros esposos van a habitar en la calle de la Flora, mientras los de la novia apresuran la confeccion del *trousseau*.

Tan luego como una y otra cosa se hallen concluidas, la enamorada pareja recibirá la bendicion nupcial.

¿Serán fundados los rumores esparcidos por algun cronista acerca de varios consorcios concertados entre españoles, aunque fuera de España?

No me atrevere a asegurarlo. El opulentísimo personaje llamado en Paris *l'homme qui rit*, ha sido «casado» multitud de veces por los periodistas parisienses, y está todavía soltero.

No sé si serán más auténticas esta vez las noticias relativas a su enlace con una compatriota nuestra.

El tiempo resolverá la cuestion. Encuanto al matrimonio del marqués de Ahumada con Mad. Merle, es indudable que se efectuará muy en breve, y en Italia ó en Rusia, patria esta última de la hermosa viuda.

Dentro de breves días debe publicarse un libro curiosísimo, y que llamará vivamente la atencion.

Titúlase *El Corral de la Pacheca*, y es la historia del viejo teatro de la calle del Principe, tan rico en gloriosos recuerdos, como abundante en trasformaciones.

El Sr. D. Ricardo Sepúlveda es el autor de este libro, que pronto estará en manos de todo el mundo y se leerá con particular interés, por la variedad de asuntos que contiene, por las infinitas noticias que encierra, y hasta por el lujo de la edicion, enriquecida con vistas de lo que fué en lo antiguo el *Corral de la Pacheca*, y retratos de algunos de los autores de las obras estrenadas allí.

Contendrá además el voluminoso libro de cerca de 700 páginas, las biografías de los «cómicos» más notables que en él han actuado, desde

Lope de Rueda hasta Rafael Calvo; así como los de cuantos autores le dieran sus composiciones, en lo antiguo y en lo moderno; añadiendo anécdotas poco conocidas del comun de las gentes. No es necesario añadir, apreciando en lo que vale al Sr. Sepúlveda, que el estilo corresponde á la índole de la obra, siendo á la par fluido y pintoresco; lleno de rasgos felices y de pinceladas oportunas.

ASMODEO.

Telegramas de la mañana.

El dinero en Inglaterra. Londres 4.—La subida del descuento del Banco de Inglaterra ha impresionado nuestra Bolsa, bajando el 4 por 100 exterior español medio por 100 desde la apertura á la clausura. Los extranjeros en Francia. París 4.—Una nota de la Agencia Havas presenta al gobierno admitido de la impresión que ha producido el decreto expedido acerca de los extranjeros residentes en Francia.

LA GACETA.

Ministerio de la Guerra. Los decretos relativos á ascensos en el generalato, de que hablamos por separado. Real decreto de 8 de Octubre disponiendo que D. Mauricio Harnando y Camarero cese en el cargo de consejero togado del Supremo de Guerra y Marina y pase á la situación de retiro. Otro de igual fecha disponiendo que el teniente general D. Remigio Molit y Diaz cese en el cargo de capitán general de Castilla la Vieja y pase á la seccion de reserva del estado mayor general del ejército.

Gobernacion.

Real orden de 30 de Setiembre aprobatoria de la Instruccion para el despacho de los asuntos de la direccion general de Administracion local. Instruccion á que se refiere la real orden anterior.

Teatros.

En el teatro Lara se efectuará mañana sábado el estreno del juguete cómico en un acto nominado La senámbula. Segun telegrama recibido por la empresa del teatro del Principe Alfonso, la compañía de Anna Judic no llegará á Madrid hasta la semana próxima. En vista de esto, en dicho coliseo seguirá actuando la compañía de zarzuela que tanta aceptación tiene entre el numeroso público que llena todas las noches dicho teatro.

AL MENUDEO.

Tribunales.

Ante la seccion cuarta de la Sala de lo criminal de la Audiencia de esta corte, se ha visto ayer en juicio oral y público la causa seguida contra D. Augusto Suarez de Figueroa, director de El Resúmen, por la reproducción en el número 1.053 de este periódico, correspondiente al día 30 de Enero último, de un artículo de El País titulado Otro caso, en cuyo artículo se ha supuesto que se habían vertido frases ofensivas contra D. M. S., que ha desempeñado el cargo de alcalde mayor de Cagayan (Filipinas). El fiscal, Sr. Marcilla, ha calificado estas frases como constitutivas del delito de injurias graves dirigidas contra la autoridad, previsto en el art. 269 del Código penal, con la concurrencia de la circunstancia agravante quinta del artículo 19 del mismo Código, ó sea la de haberle cometido por medio de la imprenta, y ha pedido se imponga al Sr. Figueroa la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, accesorias de ley y pago de las costas. La defensa, encomendada al Sr. Villar Rivas, solicitó en un elocuente y razonado informe la absolucion libre de su patrocinado, por no constituir delito los hechos objeto de la acusacion. Mucho nos alegraremos de que resulte absuelto nuestro distinguido amigo y compañero el Sr. Figueroa.

Un asesinato en Valladolid.

Ayer tarde, en ocasion de estar lavando en el Pisuerga, sitio de las Moreras, una jóven de diez y ocho años, fué acometida por un ex-amante suyo, el cual, al verse rechazado, le disparó un tiro de revólver, dejándola muerta instantáneamente. El criminal se disparó otro tiro, que solo le rozó la barba, constituyéndose á poco rato en el lugar del suceso el juzgado de instruccion.

Viaje del ministro de Fomento.

El señor ministro de Fomento debe llegar hoy á Almería, donde se le prepara un entusiasta recibimiento. Ayer visitó el Sr. Canalejas los

pueblos de Cuevas y Vera. El ministro se entera minuciosamente de las necesidades de la provincia, á lo cual contribuye el no haber todavía allí ningun ferro carril y tener que hacer el viaje por carreteros que, segun los periódicos locales, se encuentran en bastante mal estado.

La reunion de ministros.

Al fin no resultó Consejo, de la breve reunion ayer celebrada por los ministros, en la presidencia, porque á más de faltar los Sres. Alonso Martínez, Vega de Armijo y Canalejas, ayer, por haber dado á luz nuevamente la esposa del Sr. Puigcerver, tampoco éste pudo concurrir. Cambiaron, sin embargo, algunas impresiones los Sres. Sagasta, O'Ryan, Moret, Rodríguez Arias y Capdepont; se habló tambien de la combinacion militar, que hoy publica la Gaceta; y á las seis, el Sr. Sagasta bajó á la estacion del Mediodía, con objeto de esperar á S. M. que regresaba de Aranjuez. La combinacion militar, la firmó ayer á las seis y media el general O'Ryan, á poco de regresar la Reina de Aranjuez.

Cámara de Comercio de España en Paris.

En la secretaría de la Cámara de Comercio de España en Paris se han organizado dos secciones llamadas á prestar distintos servicios. Una de esas secciones facilitará toda suerte de informes y referencias mercantiles, y desempeñará los encargos que le confíen las personas residentes en España. La otra seccion tiene por objeto gestionar la colocacion de españoles residentes en Paris, y que se encuentren sin ocupacion. Todos estos servicios, lo mismo el de referencias y encargos que el de colocaciones, serán enteramente gratuitos. Recientemente ha quedado constituida la junta directiva de la Cámara, del siguiente modo: Presidente.—Excmo. Sr. D. Prudencio Ibañez Vega. Vicepresidente.—Excmo. Sr. D. Daniel de Artola, conde de Artola. Tesorero.—D. Melquiades Calzado. Secretario general.—Excmo. Sr. D. Daniel de Ezpeleta. Secretario general interino.—D. Mariano Urabla. Vocales.—M. Alfred Biazar.—D. Tomás Fombuena.—D. Enrique Mérida.—D. José Pellejero.—D. Francisco Sanchez.

En una asecquia del término de Elche ha sido hallado el cadáver de un sugeto, cuyas señas coinciden con las del comandante de infantería retirado Sr. Parra, que hace dias desapareció de Alicante, sin que se pudiera averiguar su paradero.

Leemos en El Imparcial:

En cierto centro oficial se recibió ayer noticia de que en una administracion subalterna de la provincia de Sevilla se habia cometido un desfalco de importancia, desapareciendo el administrador con una cantidad que se hace ascender á 10 ó 12.000 duros. El funcionario que ha llevado á efecto esta sustraccion parece que se ha internado en Portugal.

El ferial de ganados en Valladolid.

Segun los datos facilitados por el Centro de profesores veterinarios de Valladolid, en el ferial de ganados se han registrado las siguientes transacciones: Caballos de lujo. Uno vendido en 4.000 reales y seis en 3.500 cada uno. Setenta y cuatro caballos de tiro que se han vendido por término medio á 2.000 reales uno y veinte para labranza á 1.700 reales. Muletas de treinta meses, de tres y cuatro años se han vendido ciento de siete cuartas, dos, tres y cuatro dedos á 2.300 reales. Sesenta de seis y media á 800 reales. Cien pollinos al precio medio de 280 reales. Con los tratantes se han hecho cambios de cincuenta mulas y caballos y de cien pollinos. La Asociacion ha reconocido 107 mulas, caballos y pollinos.

Fuegos de artificio.

Dos jóvenes se entretenían ayer tarde disparando cohetes en la calle de Requena, en el momento de pasar S. M. la Reina hacia Palacio, de vuelta de Aranjuez. La circunstancia de haber estallado en aquel mismo sitio anteañoche un petardo, hizo que la ocurrencia llamara doblemente la atencion y se agolpara gran número de curiosos y guardias al sitio donde se daba la funcion de pirotécnia, deteniendo estos á los polvoristas. Interrogados en el gobierno civil acerca de los motivos á que obedecian aquellos entretonimientos, parece que contestaron que era en señal de regocijo porque hoy por la mañana se casaba un amigo que vive en el punto de la ocurrencia.

Un nuevo libro.

El Sr. D. Julio Bravo, teniente fiscal del Consejo de Estado, acaba de publicar un libro por demás importante, los comentarios á la ley contencioso-administrativa de 13 de Setiembre último, libro que forma parte de la notable coleccion que publica la acreditada empresa de la Biblioteca judicial. Tiene este libro la ventaja sobre la edicion oficial, y por eso lo recomendamos á los lectores, de que al lado del texto de la ley, igual en todos, vienen los comentarios para su debida interpretacion, la jurisprudencia del Consejo de Estado, las relaciones que esta ley guarda con la de Enjuiciamiento civil, con la cual completa lo contencioso su procedimiento; y porque abunde lo que pueda ilustrar al lector en el conocimiento de la materia, se hacen referencias á las ideas sostenidas en la discusion del Senado que, á juicio del Sr. Bravo, «en caso de oscuridad ó confusion de la ley, constituyen su verdadera interpretacion.» Esta obra formará parte indudablemente de la biblioteca de todo jurista.

Banco Hipotecario de España.

El Banco Hipotecario de España abre en sus oficinas suscripcion pública á 64.000 obligaciones 4 por 100 de la compañía de los ferro carriles del Oeste de España para la construccion de la línea férrea de Maipartida de Plasencia á Astorga por Salamanca y Zamora, que por las líneas de Sevilla á Zafra y Sevilla, Mérida á Cáceres unirá las provincias del Mediodía á las del Noroeste. Esta suscripcion se abrirá á la vez que en el Banco Hipotecario en varios establecimientos de Paris, como el Credit Lyonnais, el Credit In-

dustrial, la So. Gén. General, el día 9 del actual (cerrándose el mismo día). Estas obligaciones son de 500 francos primera hipoteca, y sus intereses y amortizacion los garantiza durante el tiempo que se invierta en la construccion de la línea y durante los diez años que sigan á su apertura, la Compañía Real de los ferro carriles portugueses. Esta Sociedad, cuyas acciones de 500 francos valen hoy 650, y cuyas obligaciones se cotizan entre 445 y 450 francos, ha tomado por un tanto alzado la construccion y explotacion de la línea durante el tiempo de la concesion. Precio de emision: 412 francos, libres de todo impuesto, pagaderos á plazos, 6 de 402 francos al contado, produciendo de esta suerte un 5 por ciento aproximadamente, sin contar con la prima de reembolso á 500 francos. Las condiciones que brevemente hemos apuntado, y las circunstancias generales de nuestro mercado, nos hace creer que la emision será cubierta con exceso.

Escuela naval.

Nada menos que 95 aspirantes se han presentado á las oposiciones de las 16 plazas que han de proveerse por oposicion en la Escuela naval flotante. Los exámenes empezarán el 10 del actual y constituirán el tribunal, el capitán de navío don Rafael Aragon, como presidente, y los señores D. Félix Bastarache, D. Julio Maris, D. Juan Goytia y D. Miguel Perez Moreno.

La mortalidad en Madrid.

En el mes de Setiembre último han ocurrido en Madrid 1.113 defunciones, de las cuales han correspondido 317 á las enfermedades infecciosas y contagiosas, figurando entre éstas con las cifras más altas la tuberculosis, que causó 114 defunciones; la viruela, 8; el sarampion, 10; las tifoideas, 18, y 11 la coqueluche.

La pulmonia ocasionó 65 defunciones, y 80 la bronquitis, cifra ésta exactamente igual á la correspondiente del mes de Agosto.

Comparando el total de fallecimientos ocurridos en este con el de los habidos en el de Setiembre, se observa una diferencia de 228 defunciones menos en el segundo, correspondiendo este decrecimiento, entre las enfermedades más comunes, al sarampion, las fiebres tifoideas, la coqueluche y la pulmonia.

En cambio en el mes de Setiembre ha habido un aumento, aunque pequeño, en las intermitentes palúdicas y en la viruela.

La epilepsia figura en ambos meses con la misma cifra, y casi lo propio sucede con el reumatismo, que el mes de Agosto ocasionó 3 defunciones y 2 en el de Setiembre.

La difteria ha experimentado descenso; aparece causando 107 defunciones, de las cuales han correspondido 27 á la primera decena del mes, 41 á la segunda y 39 á la última.

Comparando estas cifras con las pertenecientes á dicha enfermedad en el mes de Agosto, resulta á favor de Setiembre una diferencia de ocho.

La comision de vacaciones del Consejo superior de Agricultura, reunida ayer tarde en el ministerio de Fomento para informar el expediente que se instruyó en el de Hacienda respecto á las dudas suscitadas para la clasificacion de los líquidos llamados mistelas y aplicacion de la ley de alcoholes, ha nombrado ponente al Sr. Bayo.

Dicen algunos periódicos que el acorazado Pelago llegará pronto al puerto de Cartagena, regresando despues á Tolon, con objeto de montar la artilleria, y que en este caso es posible que el ministro de Marina vaya al primero de dichos puertos, á fin de ver el nuevo buque.

Pronto aparecerá en la Gaceta una real orden del ministerio de Marina, sacando á concurso la construccion por la industria nacional de las máquinas del nuevo crucero de 7.000 toneladas que ha de construirse en el arsenal de la Carraca, y de los de igual tipo adjudicados á los arsenales del Ferrol y Cartagena.

El martes de la semana pasada, segun dice un periódico de Ronda, fué procesado y preso el jefe de orden público de aquella ciudad, por querrela de injurias, extensivas al señor juez de instruccion, y formulada por un vecino de la misma.

Ascensos.

Con motivo del fallecimiento del comandante de Artilleria de la Armada D. Cristóbal Cepillo, y del capitán D. Carlos Sanz, han ascendido á comandante, D. Elias Iriarte y Solis, y á capitán D. Juan Labrador y Sanchez y don Federico Martinez del Moral.

—Han ascendido á comandante de Infanteria de Marina de la escala de reserva, D. Patricio Ferrazon, y á capitán D. Ramon Labra.

—En la propuesta de ascensos del mes actual, correspondientes al arma de Infanteria, serán promovidos al empleo superior inmediato 16 tenientes y 24 alféreces.

Ha sido agraciado con la placa de la Orden Internacional de la Cruz Roja, nuestro compañero en la prensa el redactor de La Correspondencia Sr. Mestre.

Un estudiante modelo.

Los periódicos de Barcelona tributan muchos elogios á un estudiante de aquella Universidad, que ha obtenido, entre otros premios, el extraordinario de la licenciatura de Filosofia y Letras.

Dicho estudiante se llama José Alemany y Bonifer, hijo de una pobre familia de Oullera (Valencia).

Estudió la segunda enseñanza en el colegio de Sueca y en el Instituto de Valencia. Cursó todas las asignaturas á costa de grandes sacrificios. Trabajaba medio día en el campo, para no privar á su familia del jornal. El resto del día lo dedicaba al estudio y á dar lecciones particulares.

Hace veintiseis meses cayó soldado y fué á Barcelona, entrando de ordenanza en la capitania general, donde, desde luego, se hizo apreciar por sus jefes, y obtuvo la más decidida proteccion del general Blanco. Matriculado en la Facultad de Filosofia y Letras, conquistó tambien rápidamente el primer lugar en las aulas, y el cariño de sus profesores, por su inteligencia y rara aplicacion.

En los dos años que ha hecho toda la carrera de filosofia y letras, ha obtenido todas las notas de sobresaliente, y por último, el premio extraordinario.

Actualmente sirve en el batallon de cazadores de Mérida, núm. 13, y enseña á uno de sus her-

manos á la vez que á varios alumnos que le han sido recomendados por sus mismos profesores, y que tambien han obtenido en los exámenes las mejores notas.

El director general de Instruccion pública, que presidia el acto de la distribucion de premios, felicitó al jóven Alemany, ofreciéndole todo su apoyo.

La Cámara de Comercio de Zaragoza ha solicitado del ministro de Estado que entable las negociaciones que sean necesarias con el gobierno francés para conseguir el establecimiento de un laboratorio químico en la aduana de Hendaya.

El gobernador civil de Barcelona que há pocos dias ordenó la detencion de un francés que suponía estaba complicado en una vasta asociacion que tenía por objeto estafar en grande escala á casas extranjeras y del país, ha ordenado, en vista de nuevos datos adquiridos, la detencion de sus compañeros de asociacion, tambien franceses.

Boulangier.

Dice el Diario Mercantil de Barcelona:

«No solo no ha resultado inexacta la llegada del general Boulanger á Barcelona, como dice un colega de ayer, sino que el mencionado personaje nos consta positivamente que salió ayer de esta ciudad con direccion á Francia, habiendo precipitado su viaje cuatro ó cinco dias á consecuencia de haber recibido un telegrama en el que se le daba cuenta de cierta division surgida entre los partidarios con que cuenta el general en uno de sus distritos electorales.

El general ha estado en Barcelona hospedado en el Hotel Internacional, como dijimos, por no haber encontrado sitio en el de los Cuatro Naciones.

Otro detalle que asesera nuestra noticia. El secretario ó intérprete, ó como se le quiera llamar, que acompañó á Boulanger durante su estancia en Sevilla y Madrid, le ha acompañado durante su permanencia en esta capital y regresará mañana á la capital de Andalucía.»

Ha llegado á la capital de la República de Andorra M. Romeu, vegner francés de dicho Estado, con objeto de asistir á la celebracion del Consejo general anual.

Acompaña á dicho vegner M. Brutails, archivero del departamento de los Pirineos Orientales.

Por el inspector del distrito de la Inclusa, señor Millano, ha sido detenido el autor de las heridas graves inferidas en la calle del Ave-Maria á Francisco Palomero en la noche del 8 de Setiembre último.

Segun El Liberal, el Sr. D. Isidoro Gomez de Aróstegui le escribe manifestándole que si bien es cierto que ha hecho renuncia de su cargo de consejero del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, lo ha sido por la necesidad de atender al restablecimiento de su salud, y no á consecuencia de la operacion de crédito realizada por dicho Consejo con la Compañía de los ferro carriles del Norte, de cuya operacion no tenía conocimiento alguno, ignorando hasta si se habia pensado en ella.

Vemos en La Iberia que ayer el Sr. Becerra dijo al Sr. Sagasta, que caso de que tuvieran probabilidades—lo que él ignoraba—los rumores de su nombramiento para presidente del Consejo de Administracion de la Tabacalera, se veía en el caso de declarar que no podría aceptar el referido cargo por razones de índole particular, y que en nada afectan á sus buenas relaciones políticas con el gobierno.

Ha regresado de Barcelona el señor duque de Sexto.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde

Carreras de caballos.

Barcelona 4 (recibido el 5).—Las carreras de caballos verificadas esta tarde han estado poco concurridas, por efecto del mal tiempo.

En la primera carrera ganaron Robert, Macaire y Dora.

En la segunda, Santa Cecilia y Espartero.

En la tercera, Pasante y Calmante.

En la cuarta, Gravate y Bougignon.

En la quinta, Saigon y Elermina.

Boulangier.

París 4 (recibido el 5).—Mañana á primera hora es esperado en Paris el general Boulanger.

Sus partidarios irán á la estacion á recibirle y hacerle una demostracion de simpatia.

El comité boulangierista, partidario de la revision constitucional, espera con grande impaciencia la llegada del general para que éste dirija personalmente los trabajos de la junta y presida las reuniones y meetings que se preparan.

Cheque de trenes.

París 4.—Esta madrugada ha ocurrido un sensible accidente en el ferro carril de Saint-Audrelix, línea de Chambery.

Dos maquinistas han resultado muertos y seis empleados de la compañía y un viajero heridos.

Faigan detalles sobre las causas que han originado este catastrófico.

La visita imperial.

Viena 5.—Ayer se celebró el gran banquete de gala dado por el Emperador de Austria en honor del Emperador de Alemania.

La sala donde se celebró la fiesta estaba suntuosamente decorada.

Despues del cuarto servicio, el Emperador Francisco José pronunció un brindis muy expresivo, al cual contestó el soberano alemán haciendo fervientes votos porque continúe la alianza austro-alemana.

Nunna Gilly.

París 5.—El ex-embaajador de Francia en España, Sr. Andrieux, ha dirigido una carta al ministro de justicia, pidiendo oficialmente que el diputado Nunna Gilly comparezca ante el jurado por la acusacion que formuló contra la comision de presupuestos de la Cámara, diciendo que sus individuos hacian chanchulleros.

El Sr. Andrieux termina su carta con esta frase: «Si mi querrela fuese desestimada, equivaldría á admitir que no hubo delito.»

Emigrantes.

Londres 4.—Un despacho de Montevideo dice que durante el mes de Setiembre último, han desembarcado en aquel puerto más de 1.000 inmigrantes, procedentes de España á Italia en su mayor parte.

Inundaciones.

París 5.—Los telegramas que se reciben tanto de Lyon como de Ginebra, dan cuenta de los desastres causados por las inundaciones.

Han quedado destruidos varios edificios y completamente arrasadas muchas huertas y viñedos. Continúa la interrupcion de la vía férrea. Hay que deplorar algunas desgracias personales. Algunos pueblos del valle del Ródano están anegados por completo.—Fabra.

La visita imperial.—Brindis afectuosos.

Viena 5.—Publican esta mañana los periódicos vieneses los brindis pronunciados en el banquete de gala que el emperador de Austria dió anoche en palacio en honor del soberano alemán.

Después del cuarto servicio, el emperador Francisco José, con la copa en la mano, se expresó en estos términos:

"Profundo gozo siento al expresar mi gratitud por tener entre nosotros al emperador Guillermo.

Un sentimiento de entera amistad y una alianza fiel, sincera é inquebrantable nos unen á ambos, para bien de nuestros pueblos. Brindo por la prosperidad de nuestro imperial huésped, á quien el Todopoderoso conduce por el camino que ha emprendido con la fuerza de la juventud, de la sabiduría y de las viriles resoluciones. Brindo por el emperador de Alemania, rey de Prusia, y por su esposa la emperatriz y reina, y por toda la familia real de Prusia."

Ambos monarcas tocaron sus copas y la orquesta entonó el himno prusiano.

Guillermo II contestó de esta suerte:

"Con el corazón conmovido expreso á S. M. Imperial y Real mi profunda gratitud por las afectuosas frases que me dirigis. Me congratulo particularmente de poderlo hacer el día del santo de S. M. (San Francisco de Asís). No he venido aquí como extranjero. Desde hace muchos años, honrada con la benevolencia de S. M., he cumplido la voluntad postrera y sagrada de mi abuelo, que deseara en el seno de Dios, lleno de un sentimiento de amistad á toda prueba é indescriptible. Levanto mi copa y brindo por la salud de mi aliado venerado por el Emperador de Austria y rey de Hungría, por la salud de la Emperatriz y reina, y por toda la casa imperial y real."

La orquesta tocó luego el himno austriaco. Los dos soberanos brindaron después por los ejércitos de Alemania y Austria.

La Reina Isabel.

Munich 5.—Durante la noche última, la reina doña Isabel ha salido de esta capital con dirección á París.

Los boulangieristas.

París 5.—A las nueve de la mañana de hoy una muchedumbre considerable invadía los alrededores de la estación del ferro-carril del Este, aguardando la llegada del general Boulanger, pero éste no se encontró entre los viajeros que vinieron en el tren.

Circula el rumor de que el ex-ministro de la Guerra llegó á París el miércoles último por el ferro carril de Lyon, sin prevenir á nadie y que por lo tanto está en París desde hace dos días.

En la estación del Este no ha ocurrido ningún incidente.

Los grupos se han disuelto trasquilamente. Algunos amigos del general confirman que éste llegó, en efecto, de incógnito á París, deseoso de evitar demostraciones á su favor.

Baja de valores.

París 5.—La Bolsa, impresionada todavía por la elevación de los descuentos, se ha presentado hoy floja y con tendencia á la baja.

El 3 por 100 francés, que cerró ayer á 82'65, abre á 83'55.

El 4 por 100 exterior español comienza á 74'56, para perder un cuartillo por 100 dos horas después.

La policía francesa.

París 5.—Con motivo de la próxima apertura de las Cámaras, que se verificará dentro de diez días, vuelven á circular con insistencia rumores de una modificación ministerial en Francia.

El Consejo de ministros ha comenzado á ocuparse del proyecto de revisión constitucional, asunto que no puede menos de suscitar serias dificultades, y sobre el cual se preparan borrascosas discusiones en el Parlamento.—Febr.

Ha regresado hoy á Madrid por la línea del Mediodía el Sr. Alonso Martínez. Quien no ha llegado—creyéndose llegará mañana ó pasado—es el general Canaleja.

Leemos en La Iberia:

"El Sr. Sagasta, que constantemente se ocupa de la cuestión de la economía, desea vivamente, y así se lo expresará acaso á sus compañeros de gabinete, que la economía de siete millones introducida en el actual ejercicio, se eleva en el inmediato venidero, cuando menos, á diez millones de pesetas."

Como está confirmado que el Sr. Cánovas saldrá de París el día 3, y llegará á Barcelona el 10, los conservadores que de Madrid tienen dispuesto esperar á su jefe en la capital de Cataluña, saldrán mañana en el exprés.

Mañana á las nueve contraerá matrimonio la bella joven Antonia Ramos Calderon, en la Iglesia de San José, con el rico propietario de Leon, D. Isidro Alonso.

No hay desfalco.

No resulta cierto que en la Administración subalterna de Estepa haya habido ningún desfalco.

Al peaton de correos se le entregó, con todas las formalidades debidas, un pliego que representaba valores por valor de 7.000 pesetas, y en el camino parece haberle sido robado.

Se instruye con gran actividad el expediente gubernativo, y también los tribunales entienden en el asunto.

Carbones para la Armada.

Esta tarde se ha reunido el Consejo de la Marina, presidido por el ministro del ramo, señor Rodríguez de Arias, á fin de abrir los pliegos presentados al concurso, abierto en el mes de Agosto último para la compra de cuarenta y cinco mil toneladas, entre carbon grueso, carbon menudo y carbonilla, con destino á los buques de guerra.

Los pliegos presentados han sido cinco, uno de Belmez, otro de la compañía de los ferrocarriles andaluces y tres de Asturias, de estos, uno perteneciente á un sindicato de Langreo.

Las proposiciones de Belmez á la simple vista reúnen la ventaja de que aquellos carbonos son de los que llaman los marinos de Umana baja; es decir, que no producen tanto humo ni ofrecen el cuidado de inflamarse como los de Asturias, lo cual obedece á la producción. En cambio, por su parte, los carbonos asturianos reúnen los beneficios del transporte y precio en toneladas puestos en el punto de su destino.

Hoy el Consejo de la marina no ha hecho más que oír la lectura de los pliegos, teniendo necesidad de volver á reunirse para estudiar las proposiciones, antes de hacer la adjudicación al proponente que ofrezca más ventajas y garantías.

El Sr. Sagasta ha visitado esta tarde, á primera hora, al Sr. Alonso Martínez.

Han ofrecido hoy sus respetos á S. M. los generales Martínez Campos, Quesada y Jovellar.

Ayer tarde, á última hora, conferenciaron los Sres. Martos y Sagasta.

Habana 4.—El gobernador general al ministro de Ultramar:

Trabajando todas las fábricas menos cuatro, á causa de pequeñas diferencias que espero se vencerán. Hay tranquilidad completa.

Comunican de Haití por el cable, que se ha empeñado una batalla entre los partidarios (aquí dos nombres ininteligibles), habiendo muerto uno de ellos y ocurridas muchas bajas.—Marin.

El acorazado «Pelayo.»

Algunos marinos que acaban de visitar este nuevo barco de nuestra flota de guerra, hacen elogios de las condiciones marítimas que como buque de combate ofrece el Pelayo.

En Trubia se trabaja activamente, bajo la dirección del general de Artillería de la Armada Sr. Hontoria, para terminar las piezas de artillería destinadas al nuevo buque, estando resuelto que los dos cañones de gran calibre (los mayores que han llevado hasta ahora nuestros barcos de guerra) han de ser montados en las torres de proa y de popa, que alcanzan una altura de diez metros sobre el nivel del mar.

Hasta estar artillado el acorazado español, no abandonará las aguas de Tolón. Después es casi seguro que vendrá á alguno de nuestros puertos, y para entonces, es muy probable que haga un viaje para ver el barco el señor ministro de Marina.

Las floristas.

La comisión de Hacienda del Ayuntamiento se ha reunido esta tarde, para acordar la rebaja en las patentes que las dueñas de puestos de flores de esta corte tenían solicitada.

BALANCE DEL DIA.

La Gaceta ha publicado hoy los ascensos militares de que la prensa venía hablando, y que nuestros lectores pueden ver por separado; donde además advertirán la razón con que ayer dijimos que debían acogerse con reserva, las combinaciones de personas que andaban por los periódicos.

A más de los decretos que hoy publica la Gaceta, parece que mañana publicará los que restan para cubrir las vacantes existentes de ma-

riscales de campo y brigadieres, que son dos de cada clase según hemos oído.

Hemos oído también que entre los nuevos mariscales de campo, está el brigadier señor marqués de Ahumada.

Se ha notado hoy mucho movimiento entre los conservadores, á causa del viaje que varios de ellos harán mañana á Barcelona, con el fin de recibir á su jefe y oír después los discursos que pronuncie.

Van muy bellosos casi todos ellos; pero al propio tiempo van con un poco de recelo, temerosos de encontrarse con un desengaño, ó por lo menos, con una temperatura en su caudillo distinta de la que á ellos abrasa.

De todos modos, el viaje no será estéril, porque la Exposición de Barcelona merece, en efecto, ser visitada; y después porque cuando se sale de la atmósfera candente de Madrid, los nervios se tranquilizan y se suelen ver las cosas con mayor tranquilidad.

El Consejo de ministros que anunciamos para ayer tarde, en realidad no llegó á celebrarse, como declinamos por separado.

Los asuntos administrativos, sin embargo, preparados para el día de ayer, se examinarán en el Consejo de mañana por la tarde, á que ya podrá concurrir el Sr. Alonso Martínez, que esta mañana ha llegado, procedente de los baños de Alhama.

La cuestión de las reformas militares no se abordará, como ya hemos dicho hasta que regresen los señores marqués de la Vega de Armijo y Canalejas.

Sobre esta cuestión, lo nuevo que hay es la opinión del Sr. Martos que deja transparentar esta mañana El Imparcial; opinión hasta cierto punto inclinada á los decretos; y la carta del Sr. Castelar en El Globo, de que también por separado damos idea.

Las últimas noticias que tenemos de Lisboa, acusan una gran mejoría en la salud del infante D. Augusto; lo cual consignamos con júbilo.

S. M. el Rey D. Luis debe llegar mañana á Barcelona.

Una comisión de la Compañía arrendataria de Tabacos, ha conferenciado esta tarde á última hora con el ministro de Hacienda; creyéndose que la entrevista tiene relación con la modificación de los estatutos y otros proyectos de organización de que vienen hablando los periódicos.

A causa de la subida del descuento en los principales Bancos de Europa, los valores públicos se han resentido bastante, como puede verse en la sección correspondiente.

Resultan no solo cordiales, sino muy afectuosos, los brindis que en el gran banquete de honor, anoche celebrado en Viena, se cambiaron entre los Emperadores de Austria y de Alemania; brindis en que se refleja también la alianza política, sin duda para que al advertían aquellos á quienes pueda interesar.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 5 DE OCTUBRE

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, and FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Lists various bonds and their prices.

Londres á 90 div., id., 25'50 pesetas. París, á la vista, 1'45 de peseta por 100, beneficio al papel.

París á 8 div., 1'40 de peseta por 100, beneficio al papel.

Resumen.

Con animación inusitada se han efectuado las operaciones en la Bolsa de hoy, porque la diferencia de cambios desde última hora de ayer tarde ha dado margen á que los alcistas y los bajistas hayan sufrido, aunque por poco tiempo, impresiones favorables ó desfavorables á sus intereses.

En la Bolsa de hoy se ha acentuado nuevamente la baja, como puede juzgarse por el siguiente cuadro de cambios:

El 4 por 100 interior al contado se ha publicado á 74'20, 74 por 100, 73'95, 80 y 75.

A fin del corriente desde 74'25 á 73'80, que es como cierra al terminar la hora oficial.

El 4 por 100 exterior á 75'40, único cambio el 4 por 100 amortizable, 87'50 y 20.

Los billetes de Cuba se han hecho á 102 por 100, 101'90, 85, 80, 70, 60, 50 y 40 en este orden, quedando á 101'50 en lo no publicado.

Las obligaciones del ayuntamiento, á 76 por ciento.

Las cedulas al 6 por 100, 104'75 y 105 por 100, y las del cinco á 104'50.

Las acciones del Banco de España han perdido medio entero de su cotización de ayer, cerrando á 418'50.

Y las acciones de Tabacos, 111'50, 111 y 110'50.

Bolsa.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 73'60; fin mes, 73'70.

Sigue la tendencia en baja.

París telegráficos.

París 5.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, á 74'56 sin cupon. Después, á 74'40 y 74'25.

Londres 5.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, á 73'56.

(TELEGRAMAS DE T. BERNARD.)

París 5 (8'20 t.)—4 0/0 exterior, 74'80.—8 0/0 francés, 82'52.—5 0/0 italiano, 96'87.—Otomano, 58'06.—4 0/0 turco, 15'20.—Egipto, 327'50.—Panamá, 27'50.—Norte, 808'75.—Rio Tinto, 580'00.—4 0/0 húngaro, 84'12.—Nuevo Cubano, 502'50.—3 0/0 portugués, 00'00.—Tharsis, 151'25.

Londres 5 (2'45 t.)—4 por 100 exterior, 73'82.—Consolidado, 97'25.—Rio Tinto, 28'00.

Dentista Norte-Americano.

Guillermo C. Tinker ha regresado á esta corte y se ofrece á sus amigos, clientes y al público en general, en su casa dental, calle de Alcalá, 12, piso 2.º

El Banco general de Madrid

se encarga de dar letras y cartas de crédito para todas las plazas de España y capitales de Europa.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 12º sobre 0.

A las doce de la misma, 16º sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 14º sobre 0.

La máxima fué de 18º sobre 0.

La mínima, de 9º sobre 0.

El barómetro marca 710 milímetros. Variable.

Cultos.

Santo de mañana.—San Bruno, fundador. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Pedro de los Naturales, donde se celebrará fiesta solemne á San Miguel Arcángel. A las diez habrá misa solemne con sermon que predicará un reputado orador sagrado y por la tarde, se dedicará la función á Nuestra Señora del Rosario; á las cuatro se cantará el Rosario y la Letanía, acto seguido se hará la procesion de reserva y se terminará con una solemne Salve.

Espectáculos para MAÑANA.

Comedia.—T. 2.º—A las 8 1/2.—Marcela.—Cuidado con los hombres ó el merendero de la Pepa.

Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2.—Detalles para la historia.—A las 9 1/2.—Escuela Modelo.—A las 10 1/2.—La Cruz Blanca.—A las 11 1/2.—Certamen nacional.

Lara.—1.º serie.—T. 1.º par.—A las 8 1/2.—Puf!—A las 9 1/2.—La sonámbula (extrano).—A las 10 1/2.—La ducha.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

Marta.—A las 8 1/2.—Las plagas de Madrid.—A las 9 1/2.—Ya somos tres.—A las 10 1/2.—Meters en honduras.—A las 11 1/4.—Un gatito de Madrid.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8

(Obre. 9) FOLLETTIN DE «EL CORREO» (F. 16)

FLORES DE HASTÍO

nos chillones, en los que soplaban hasta romperlos—aullidos rabiosos. Y de vez en cuando, al compás de una flauta—que producía sonidos dulces y melodías quejumbrosas—los hombres bailan unos con otros, con una rosa puesta sobre la oreja, adoptando posturas graciosas y lascivas como las bayaderas. Y las mujeres, enteramente envueltas en seda blanca, pasaban ocultando el semblante, tímidas y pudorosas; no se veía de ellas más que una forma blanca y velada y dos grandes ojos muy pintados y admirables.

En medio de todo aquello, había ya no sé qué calor irritante; y además de los olores especiales de la Argelia, las exhalaciones de los cuerpos humanos, y de los detritus orgánicos recalentados al sol, mezcladas con olores de especias y de aromas, de almizcle y de flores.

Los marineros no se asombran de pasar diez veces seguidas por los mismos caminos, como sucede en los laberintos. Tenían solamente cuidado de no separarse—esta es la última ráfaga de razón que les queda á los hombres embriagados—y escogían con preferencia las calles altas, queriendo mejor subir que bajar, por miedo de caer.

XXIII

Después encontraron el silencio y la obscuridad. Y subiendo aún, llegaron al punto más elevado de la ciudad árabe, en el barrio argelino, que es por la noche el más sombrío y solitario. Estaban oscuras, muy oscuras aquellas calles estrechas y abovedadas. Las

paredes eran muy viejas y estaban cubiertas de musgo.

Los pisos de las casas sobresalían unos de otros, y los dos lados de la calle se tocaban; estaban apuntalados por arriba y sostenidos con filas de vigas entrelazadas.

Habían acumulado allí tantas capas de cal, que todas aquellas cosas blanquecinas estaban enterradas bajo ellas, y habían perdido su forma, como muertas ya de vetustez. Las puertas mezquinas, muy bajas y muy hundidas, parecían querer ocultarse en aquellas grandes torceduras de las paredes, que presentaban un aspecto caduco, y en las que no había ninguna ventana: si por casualidad habían necesitado abrir algún hueco, le habían hecho muy pequeño y cubierto con una reja.

Aquello tenía aspecto misterioso é impenetrable. Sus pasos, mal seguros, retumbaban sobre las viejas losas de piedra, abolladas é informes, y sobre las cuales, los blancos resplandores de la luna parecían sábanas funerarias.

El silencio los disgustaba de nuevo, y la tranquilidad de la ciudad les daba miedo....

XXIV

De pronto, en lo alto de una de aquellas grandes paredes que bordeaban la desierta calle, un agujero, tan irregular como el que hace una bala, se iluminó, con una luz rosada, y una cabeza de mujer apareció en él como una visión. Estaba alumbrada de lleno, sin duda por alguna lámpara colocada muy cerca de ella, en el interior, y su cara resplandecía, en medio de la noche, como un astro luminoso.

XXV

Era Fatmah, que había oído sus cánticos, y miraba desde arriba quienes eran aquellos

paseantes nocturnos. Estaba tan bien pintada, que sus mejillas, redondas y tersas, tenían el brillo de las muñecas de cera. Sus ojos sombríos, eran más grandes que lo natural, y entre sus largas pestañas negras se veían girar las pupilas sobre el esmalte blanco; se sonreía vagamente, mirando hacia aquellos hombres embriagados. Llevaba los cabellos recogidos, bajo un turbante de gasa de oro, y sobre la frente tenía una corona de monedas de plata, separadas por perlas y corales. Un gran número de sortijas, pesadas y magníficas, le atravesaban las orejas, y varias guirnaldas de flores de azahar, entrelazadas con otras flores encarnadas, pendían de su tocado, cayendo sobre las placas de metal que le adornaban el cuello. Su rostro estaba justamente incrustado en el agujero. No se la veía más abajo de los collares, y su aspecto era el de una cabeza sin cuerpo. Tenía el encanto de una cosa sobrenatural, que hubiese tomado vida....

XXVI

Ellos se detuvieron, sobresaltados y medrosos, delante de aquella aparición. Ella, mirándolos, con una nueva sonrisa, entreabrió los labios, mostró sus dientes brillantes, é hizo: ¡Pst! ¡pst!....

XXVII

Los tres bretones no respondieron: tenían miedo. Aquella mujer, adornada como un ídolo, en aquel triste lugar, les inspiraba un terror supersticioso. Y además, también se parecía á la Virgen de alguna capilla bretona, adornada en su infancia, y que permanecía grabada en su imaginación sencilla, con un ata-

vio de un lujo también salvaje, y un tocado semejante, hecho de plata y de oro.

Pero los tres vascos eran más intrépidos, y se sentían con humor de probar fortuna. El-sagaray, buscando por dónde se podría entrar en la casa de la bella, acabó por descubrir la puertecita baja, que se disimulaba en el quicio de la pared, y se puso á llamar allí. El ventanillo se entreabrió, y la encandorada cabeza reapareció á dos pasos de ellos, alumbrada por una lámpara de cobre.

XXVIII

Muchacho excéptico por naturaleza, y habituado á las maneras de las mujeres perdidas, El-sagaray, el artillero, tuvo el descaro, para hacerse abrir, de mostrar una moneda de plata, que por casualidad le quedaba.

XXIX

—Macache (¡jamás!)—dijo la bella cabeza sin cuerpo, chasqueando la lengua con aire desdeñoso y despegado. En efecto; no era aquella su tarifa. Y pasando por el ventanillo las manecitas, con los dedos pintados de color rojo, indicó, contando por los dedos, que era necesario dar cinco veces más.

XXX

Los tres bretones tenían buen corazón. «Toma—dijo Ivon—yo te lo doy»—y puso en la mano de El-sagaray el resto de su bolsillo: la suma exigida se completó.

Kerboul y Le Hello, reuniendo todo lo que tenían, quisieron darle también á Guiaberry, para Fihaz, que acababa de aparecer. El ajuste se hizo rápidamente por las dos hermanas, y los dos vascos pasaron, agachándose, por la puertecilla siniestra.

Quedaba Baracere, que quería entrar tam-

# IMPORTANTISIMO

## FLUIDO VITAL.—Remedio el más absoluto para curar la impotencia, pérdidas seminales, debilidad general, nervios, parálisis, mielitis, etc.

JUICIOS FAULTATIVOS.—El Fluido Vital es merecedor al más alto y al único premio que ha de discernirse entre todos los específicos en competencia con respecto a la originalidad y adelanto que revela. Era de importancia inventar un medicamento que, como el Fluido Vital, reuniese las condiciones de firmeza en el obrar sin perjudicar a la salud, que fuera tónico rápido, poderoso y seguro del sistema nervioso correspondiendo así a las necesidades y exigencias de los pacientes y a las miras de los médicos. El Fluido Vital es el medicamento de la época y revela más que nada su bondad el crédito enorme que ha adquirido en los ciclos que cuenta de existencia., 5 pesetas. Pedid noticias al Instituto Celular (Barcelona), quien lo envía previa remisión sellos ó giro. Venta en Madrid, Cármen, 41.

# 14, PRINCIPE, 14. ALMACEN DE ALFOMBRAS 14, PRINCIPE, 14.

Inmensos surtidos acaban de recibirse en dibujos especiales y grandes novedades en terciopelos, brussels, moquetas y fieltros.

Género inglés especial para pasillos, recibimientos y cuartos interiores:

TAPICES EN GRANDES TAMAÑOS

TELÉFONO 1.200

14, PRÍNCIPE, 14

TELÉFONO 1.200

## GIMNASIO DE LA VIUDA VIGNOLLES REINA, 14

Clases especiales para señoritas, de 12 a 2 de la tarde.

## SOCIEDAD ANÓNIMA DEL NUEVO TEATRO

—DE BILBAO—  
LOCALES QUE SE ENAJENAN

La junta directiva del Nuevo Teatro admite proposiciones hasta el 31 de Octubre a las doce del día en sus oficinas, Bidebarrieta, 12, entresuelo, por la totalidad ó parte de los locales enajenables, cuya superficie es de 28 182 pies cuadrados, sin contar la que ocupan los muros y demás maticos, y de ella 9 827 está en el piso entresuelo y 11 628 en el bajo, es el que hay también 1 679 debajo del escenario.

Situados estos locales en la parte más preferente del edificio, el que a su vez ocupa el sitio mejor de la villa, son muy apropiados para Bolsa, Cámara de Comercio, Casino, Sociedad filarmónica, café restaurar, escritorio, correos y telegrafos y establecimientos de gran importancia, advirtiéndose que las proposiciones se harán por el arrendamiento ó bien por la compra del usufructo concedido por el Excmo. Ayuntamiento á la Sociedad.

El arquitecto director dará cuantos detalles y explicaciones deseen los interesados todos los días laborables, desde las once á la una de la tarde.

Bilbao 20 de Setiembre de 1888.—Joaquín de Rucoba.

## LA VENUS GRANADINA

Novela social. Obra nueva, producción del reputado escritor naturalista Don R. Vago. Armentero: acaba de publicarse en la casa editorial de Don Juan Muñoz, calle del Fúcar, núm. 8, al precio de tres pesetas, y se vende también en todas las librerías.

## ÚLTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL MI HERMANO IVES

—POR—  
PIERRE LOTI  
VERSION CASTELLANA  
(DE LA DÉCIMA EDICIÓN FRANCESA)

## DE ANTOIN SAN PEDRO

Copioso en descripciones, abundante en cuadros de costumbres, este libro de Pierre Loti tiene todo el encanto de la novela y todo el atractivo de un libro de viajes; es decir, á un tiempo sirve de entretenimiento y estudio.

Explicase así, y con justicia, la gran aceptación que ha logrado en Francia, donde van ya agotadas numerosas ediciones de MI HERMANO IVES.

Forma el tomo 107 de la Biblioteca de El Cosmos Editorial, y se vende á 2 pesetas 50 céntimos en rústica, y 3 pesetas encuadernado en tela, en la casa editorial, Arco de Santa María, 4, bajo, y en las principales librerías.

## NUEVOS PRODUCTOS INDUSTRIALES DE LA CASA

## MATIAS LOPEZ Y LOPEZ MADRID—ESCORIAL

Extractos de Café, Té y Tila  
A SU MÁXIMA CONCENTRACION  
ELABORADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO

Extracto de Café Hoka superior, en frascos de 125 gramos, 250 pesetas.

Extracto de Té negro Mandarina extra, id., 4 ptas.

Extracto de Tila de la Granja, id., 1'50 ptas.

Estos nuevos productos, cuya utilidad es de todos conocidos, aventajan en salubridad, siendo más económicos que los Cafés en grano y los Té y Tilas al natural; son de absoluta necesidad para campo y viajes, y debe recomendarlos á las familias para necesidades del momento y para uso doméstico, por su pureza, que garantiza.

Una cucharada de Extracto en una taza de agua caliente, basta para tener en el acto un exquisito Café ó Té superior al procedente del sistema ordinario.

En las etiquetas de los frascos se hallará el modo de usar nuestros Extractos.

## MÉTODOS DE AHN

Curso de Inglés, precedido de reglas y ejercicios de lectura, y seguido de un Apéndice gramatical, con listas de voces, diálogos, etc.—Décima edición.—Madrid, 1888. Un tomo. En rústica, 250 pesetas; encuadernado, 3.

Clave de Temas del Curso de Inglés—Octava edición—Madrid, 1888. Un tomo. En rústica, 1 peseta; esparto, 1'50.

Los Métodos de Ahn, universalmente reconocidos como los más sencillos para aprender un idioma con facilidad y en poco tiempo, están adoptados de texto en el mundo entero por todos los establecimientos de enseñanza.

Se hallarán de venta en la librería editorial de D. Carlos Bailly-Baillière, plaza de San Sebastián, 10, Madrid y en las principales librerías de la Península y Ultramar.

## ALFOMBRAS

Muebles, Tapicería, Cortinas

ALCALÁ, 40, RUIZ DE VELASCO

Para guantes comm'il faut, En la verdadera Pa-  
brica

TUDESCOS, 3, ENTRESUELO

# SERVICIOS

## DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ CON ESCALAS EN

### Puerto-Rico y Progreso y combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico

TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10, de Oádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y en el 15 de Málaga el 7.

El 20, de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 6 y la del Havre el 14.

El 30, de Oádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión á los litorales de Puerto-Rico y Omba, Centro América y puertos del Pacífico y Estados-Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York, son los días 4, 14 y 24, y de New-York para la Habana los mismos días.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 5 con escala en Puerto-Rico el 10, para Oádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El 15 directo para Coruña, Santander, Liverpool y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.

El 25 para Oádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor ISLA DE CEBU saldrá de Oádiz el 10 de Octubre.

## LINEA DE COLON

### Combinación para el Pacífico al Norte y Sur de Panamá y servicio á México con trasbordo en Habana

Salidas de Vigo el 30 de cada mes, haciendo antes las escalas de Liverpool el 20, el Havre el 24, de Santander el 27, y de Coruña el 28, para Puerto Rico, Habana y Colon, retornando por Costa Firme y Puerto-Rico, de donde saldrá directamente para Vigo y demás escalas del Norte el 15 de cada mes.

El vapor WIZCAYA saldrá de Vigo el 30 de Octubre.

## LINEA DE FILIPINAS

CON ESCALAS

en Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapur; servicio á Ha-Ho y Cebu, y combinaciones á Kurachee y Bussire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de África), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shanghai, Hysse y Yokohama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Gornña, Vigo, Oádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrá cada cuatro viernes á partir del 18 de Enero de Manila saldrá cada cuatro lunes á partir del 9 de Enero.

El vapor SAN IGNACIO DE LOYOLA, saldrá de Barcelona el 19 de Octubre.

## LINEA DE BUENOS-AIRES

CON ESCALAS EN

### Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro y Montevideo

Seis viajes anuales partiendo de Genova, con escala en Marsella, Barcelona, Málaga y Oádiz, de donde saldrá cada ocho semanas, á partir del 6 de Enero.

Los puertos del Atlántico desde San Sebastián á Vigo combinan en Oádiz con los vapores de Filipinas, que salen de Liverpool cada cuatro semanas, á partir del 23 de Diciembre de 1887.

El vapor ISLA DE LUZON, saldrá de Oádiz el 12 de Octubre.

## LINEA DE FERNANDO POO

CON ESCALAS EN

### Larache, Rabat, Mazagan, Mogador, Las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Senegal.

Ostre viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Oádiz.

## SERVICIOS DE AFRICA

COSTA NORTE

Servicio quincenal: Salidas de Oádiz, los días 16 y 30 de cada mes para Tanger, Algeciras, Ceuta y Málaga.—Y salidas de Málaga los días 12 y 26 para Ceuta, Algeciras, Tanger y Oádiz, por el vapor MOGADOR.

COSTA SUROESTE.

Servicio mensual de Oñiz á Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador por el vapor RABAT.

SERVICIO DE TANGER

El vapor TANGER, saldrá de Oádiz todos los domingos, miércoles y viernes, y de Tanger todos los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quien la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para familias á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encargará á los señores que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía explora pasajes y admite carga para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes en Madrid á D. Julian Moreno, Alcalá, 89 y 95.

AGUA MINERAL NATURAL

AUTORIZACION DEL ESTADO

APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA

La Perla de las Aguas de Vals

Medalla excepcional en la Exposición Univ. de 1878

Medalla en la Exposición de Helin de 1880

Cerros de VALS, por JAUVAC (Ardèche)

El Agua de VERNET es la más gasosa de las Aguas Minerales Francesas, la más rica y la mejor de las Aguas de Mesa conocidas, en Francia y en el Extranjero.

Dirigir los pedidos á E. RAOUL BRAVAIS, D. de la Sociedad de los Productos RAOUL BRAVAIS y de las Aguas Minerales Naturales, 28, Avenida de la Opera.

DEPOSITOS PRINCIPALES EN PARIS: 13, rue Lafayette y 30, avenida de la Opera, donde se hallan tambien los productos tan conocidos y apreciados del público y Hierro Bravais y Quina Bravais.

## LICOR DEL POLO DE ORIVE

Denfíctico que lo mismo con el proteccionismo que con el libre-cambio desafia en buena lid sin temor á la competencia á todos los denfícticos extranjeros. De venta á 6 reales frasco en todas las farmacias y perfumerías bien surtidas.—Exíjase el rotulo de Licor del Polo de Orive, Ascao 7 Bilbao, de relieve en el vidrio y el de Farmacia de Orive, Bilbao, en la etiqueta; la firma S. de Orive en bilbao sobre verde y oro en la gargantilla del cuello y la marca de fábrica para evitar la falsificación. Recíbase por falsificación el que carezca de estas requisitas.

## TESORO DE BOCA

LA BOCALAZQUEZ

DE VELAZQUEZ

Cura radicalmente los dolores de muelas y enfermedades de la boca. 6 reales frasco en todas las boticas.

petróleo superior de 4 á 10'80 litro. Latas á 1'50 y á domicilio. Preciosos, 12 y Gravina, 18, lampistería.

En el acreditado colegio de Beñoritas elemental y superior establecido en la calle de Valverde, 16, han dado principio las clases por mañana y tarde el día 8 del presente Setiembre, como en años anteriores.—16, Valverde, 16.



Tinta Japonés

COMUNICATIVA

Esta tinta, se emplea para todos los usos del escritorio, y es la única que produce Copias perfectas un mes después de haberse usado.

TINTA moderna

Negra al escribir permaneciendo siempre líquida

MEALLA DE PLATA á la Española 1878

DEPOSITOS en todas las ciudades de España del mundo entero

N. ANTOINE & FILI

PARIS

## SOCIEDAD ANONIMA

—DEL NUEVO TEATRO DE BILBAO—

### MOBILIARIO

La junta directiva admite proposiciones hasta el día 31 de Octubre próximo á las doce del día, en cuya hora se abrirán los pliegos que se presenten para la construcción del mobiliario del teatro, consistente en 300 butacas, 56 divanes, 285 sillas, 112 banquetas y 57 cortinas con arreglo á los modelos, planos y condiciones que se hallan de manifiesto en la oficina de dicha Sociedad, Bidebarrieta, 12, entresuelo, advirtiéndose que la junta se reserva el derecho de desear todas las que se presenten si no le conviniere ninguna.

Bilbao 20 de Setiembre de 1888.—El arquitecto director, Joaquín de Rucoba.

## JARABE «DIGITAL» LABELONYE

Empleado con gran éxito desde hace ya mas de treinta años por los facultativos de todas las Naciones contra las diversas afecciones del corazón, contra la Hidropesia, las Bronquitis nerviosas, el Garrotillo, el Asma y contra todos los desórdenes de la circulación.

## GRAGEAS «GÉLIS» CONTÉ

DE LACTATO DE HIERRO

Aprobadas por la Academia de Medicina de París, que en dos ocasiones diferentes, á veinte años de intervalo la una de la otra, ha hecho constar su superioridad decidida sobre todos los demás ferruginos conocidos, así como su eficacia probada contra las enfermedades que reconocen por causa el empobrecimiento de la sangre.

## ERGOTINA «GRAGEAS» ERGOTINA

de BONJEAN

(Premiada con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de París)

La solución de Ergotina de Bonjean constituye uno de los mejores hemostáticos que se conocen. Las Grageas de Ergotina de Bonjean se emplean para facilitar los alumbramientos y cesar las hemorragias de todo género.

Depósito general: Farmacia de LABELONYE, calle de Aboukir, n.º 99, en París y en las principales farmacias de todas las ciudades.

## MAQUINA DE IMPRIMIR

Se vende una muy barata, sistema Marini, de doble reaccion, que solo ha funcionado cuatro meses.—En la Administracion de este periódico, darán razon.

¡¡ La SANGRE es la VIDA !!

## EL ROB LECHAUX

Con los zumos Concentrados y Verdurados de BERROS Y ZARZAPARILLA ROJA

PREPARADO POR

MARIE LECHAUX, Farmacéutico de BURDEOS

Este producto vegetal, obtenido por aparatos de vapor especiales, activa la nutrición y la formación de los glóbulos rojos de la sangre; destruye la acidez y los principios morbidos que causan todas las enfermedades, impide cura rápidamente los enfartes, los Raquitismo, las Escrófulas, los Tumores blancos, las Zepes, las Fistulas, las Caries, el Ozeno, la Sífilis y los restos del mercurio, la Anemia, el Reumatismo, la Tisis, el Asma, etc., da á los niños raquíticos la fuerza y los colores, á los ancianos el vigor; equilibra toda la sangre é impide las congestiones y apoplejías. Numerosos certificados, médicos y particulares. Exíjase sobre todos los frascos la firma del inventor.

DEPOSITOS EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

Valerá por mayor: En Casa de MARIE LECHAUX, rue St-Catherine, 464, BURDEOS.

Madrid: Mulchor Garcia; por mayor: Moneta Miguel; Borri y Miguel; Carlos Urrum.—Barcelona: Vicente Ferr y Os; Alomar y Urrach; Saborada Ferrer y Os; Regastillo; S. Añón; Fortuny Hermanos.—Bilbao: Pinedo; Viuda de Sarmiento; Trueta; Buzon.—Cadix: Garay y Usual; Juan Mateo; Agila de Mendoza.—Euzkara: Urrutia; Aguilera; Cangas.—San Sebastián: Viuda de Urbina; Sanz.—León: Bernardo Soro.—Sevilla: Palenzuela y H.; Muldoro.—Valencia: Andrés y Fábila; Espluga; y Valladolid: Galtero; Galvo y Oscho; Zaragoza: Ros Hermanos; Ramón Jordán.

LEER EL PROSPECTO